

Hubert Schildknecht est juge pour les épreuves de chasse des chiens du groupe 4, le teckel.

a Chasse en Alsace - Quelle est la particularité du teckel?

Hubert Schildknecht - Le teckel est un chien

qui mène à voix, pas à vue. Il est capable de remonter la trace du gibier, par terre ou au vent, grâce à son nez, et ensuite de le mener, de le faire sortir d'une enceinte pour que le chasseur puisse voir l'animal et le tirer. Le teckel c'est le seul chien qui a un groupe à lui, parce qu'il a toutes les aptitudes qu'ont séparément les autres chiens pour la chasse. Il est aussi bien utilisé pour la recherche aux grands gibiers blessés que pour broussailler et débusquer un animal, chasser le lièvre sur une odeur furtive... Le teckel travaille aussi à l'eau et rapporte du gibier comme le labrador. C'est le plus petit des grands chiens. Il est très utilisé par les chasseurs pour ses qualités.

teckels inscrits lans les épreuves de broussaillage ou de recherche au sang, qui se

le nombre de

moyenne

C'est, en

LCEA - Vous avèz participé à la Coupe de France de broussaillage, début juillet, en Saône-et-Loire. Comment se passent les concours?

la fameuse Stober, sigle ST. On lâche le

Schildknecht:
Schildknecht:
« Le teckel est
un chien qui a
toutes les
aptitudes pour
chasser »

Juge multi-race pour les recherches au sang et juge pour le groupe 4 sous terre et sur terre, Hubert Schildknecht, accompagné par Boris von Teufelshied, a été membre de l'Unucr. Il juge et participe régulièrement à des épreuves de broussaillage Stober pour le groupe 4, le teckel.

gibier. C'est l'épreuve primordiale qui donne HS - La première épreuve pour le teckel Dans le cadre d'épreuve de chasse, il y a connaît son chien, on sait au timbre de la on ne voit pas son chien, de savoir, s'il y a du mètres. Ça permet surtout, en forêt quand qu'il l'a repérée. Si le lièvre a fait un crochet angles. Quand le chien est sur la piste, la direction prise par le lièvre, les différents c'est celle menée à voix sur lièvre, SP. Ça voix s'il course un chevreuil, un sanglier... au sang. Au bout d'un moment, quand on accès à toutes les autres, à part la recherche On autorise un dépassement d'un ou deux à droite, le chien doit faire un crochet toujours sans le voir, il doit aboyer pour dire chien, sur le départ. Les juges ont repéré On donne l'ordre au concurrent de poser son On se dirige vers l'endroit d'où il est parti lièvre se lève ; le chien ne doit pas le voir les concurrents et juges. On attend que le On marche en ligne dans un champ, tous permet de détecter si le teckel a de la voix

## L'UNUCR, POUR LA RECHERCHE DU GIBIER BLESSÉ

disponibles sur le site internet de la Fédération de du département. Pour faciliter la poursuite à chacune des assemblées générales des GIC des chiens de rouge) - ou son représentant de l'Unucr (union nationale pour l'utilisation Christophe Missland, délégué départemental avez un animal blessé qui a pris la fuite », répète référencés sur le site de la Fédération de chasse de conducteurs de chiens de rouge à être Dans le Haut-Rhin, ils sont plus d'une vingtaine chasse du Haut-Rhin La liste des conducteurs et leurs coordonnées sont membres à poursuivre un animal blessé sur les document de droit de suite, autorisant ses l'Unucr 68 a invité les chasseurs à remplir un ots de chasse voisins de celui qui les a contactés « Il ne faut pas hésiter à nous contacter, si vous



chien dans une enceinte. Il doit quitter son maître, en autonomie, broussailler la parcelle qu'on lui a attribuée, trouver le gibier, donner quelques aboiements quand il a trouvé une voie et remonter la piste jusqu'à l'instant où il tombe sur l'animal.

Pour cette épreuve, pour avoir un premier prix, il doit le faire deux fois dans la même journée, dans deux parcelles différentes. Pour compléter sa qualité de chasseur, dans la même épreuve, il doit démontrer qu'il est prêt à recevoir un dressage. S'il est obéissant.

Ensuite, comme épreuve de chasse, on a l'épreuve au sanglier. Normalement ça se passe dans un parc, quatre à cinq hectares clôturés où il y a deux à trois sangliers, de 40 à 50 kg. Le teckel est lâché, sans que le maître participe et il est chargé de trouver le sanglier, de le poursuivre et de le bloquer dans

un endroit jusqu'à ce que le chasseur arrive. On organise, les 8 et 9 octobre, un weekend spécial pour les teckels avec de nombreuses épreuves, de broussaillages mais aussi de recherche au sang, à Wingen-sur-Moder.

## LCEA - Boris est-il aussi capable de faire de la recherche?

HS - Non, j'ai préféré le laisser dans son jus de chasseur. Je peux faire des contrôles de tirs quand la trace est relativement fraîche mais il n'est pas spécialisé dans

la recherche. Il y a des teckels qui ne font que ça, mais lui a une lignée qui est plus chasseur. Il a participé à la coupe de France de broussaillage au mois de juillet, avec deux autres chiens alsaciens qui sont ses enfants, Igor et Gina des Orchidées sauvages du Ried, et ils ont tous les trois obtenu un premier prix lors des éliminatoires.

C'est Gina qui a été choisie pour représenter les teckels dans la grande finale contre les jack russel terrier, jagd terrier, fox terrier, airedale terrier et terrier divers. Et elle a terminée l'épreuve en quatrième position sur 20

chiens. C'est une belle prestation puisque son conducteur Fred Kalmbach l'utilise exclusivement pour la recherche de grands gibiers blessés.

Aue Boris von Teufelshied ise est un adepte de la chasse, notamment la poursuite de sangliers

## LCEA - Vous avez cependant fait de la recherche?

HS - J'ai fait de la recherche, surtout des contrôles de tir et des épreuves de recherche au sang avec d'autres chiens. Il faut suivre une piste artificielle réalisée avec 250 ml de sang, sur 1 km, posé au moins 24h avant l'épreuve et le chien doit arriver au bout. C'est une épreuve obligatoire pour être conducteur, et avoir suivi un stage. Mais maintenant je n'ai plus de chiens à conduire pour ce genre de recherche.

Justine LHABITANT